## DE PRIMERA MANO

## TABASCO: INICIA LA ERA LOPEZOBRADORISTA

En el nuevo gabinete no

figuran allegados a Adán

López, aún gobernador

con licencia, ex secretario

de Gobernación y virtual

líder del Senado, pero sí

cuadros enemistados con él

como Sheila Cadena Nieto, designada secretaria del

Medio Ambiente y Desarrollo

Sostenible

Por Rodulfo Reyes

os sexenios después de que el movimiento construido por Andrés Manuel López Obrador ganó la Quinta Grijalva, el gobernador electo Javier May Rodríguez dio a conocer un gabinete que marca un relevo generacional y el retiro de una vieja camada de políticos priistas que sigue vigente en la administración iniciada por Adán Augusto López Hernández y que termina en tres meses.

Por primera vez en muchos sexenios, no aparecen al frente de las principales carteras de la administración de Tabasco compadres y amigos del mandatario en turno, ni miembros de familias de abolengo.

Las tres principales plazas (gobierno, finanzas y educación) son para activos del movimiento, empezando por Javier May,

quien inició su carrera pública a finales de los 80 al lado del ahora presidente mexicano sin haber pertenecido al PRI.

Así, al frente de la Secretaría de Gobierno se nombró a José Ramiro López Obrador, hermano de AMLO, quien ha sido alcalde de Macuspana y subsecretario de Asuntos Migratorios al inicio de la gestión de

Adán López, a la que dimitió en 2020 para buscar una diputación federal por Morena que no logró en las elecciones intermedias de 2021.

En la Secretaría de Administración y Finanzas fue designado Julián Romero Oropeza, consanguíneo del director de Pemex, Octavio Romero Oropeza, este muy cercano al de Macuspana, al punto de que ocupó la plaza de oficial mayor del Gobierno capitalino cuando su titular fue el ahora mandatario nacional.

Una dependencia que marca el fin de la era priista es la Secretaría de Ordenamiento Territorial y Obras Públicas: ahí se reparten miles y miles de millones de pesos para las obras gubernamentales.

Por lo general, a ese cargo llega alguien que es "bien visto" por los poderosos constructores tabasqueños, que, con la edificación de la refinería Olmeca, de Dos Bocas, vieron aumentar en muchos ceros el valor de sus empresas.

Sin excepción, los últimos secretarios de Obras, desde finales del siglo pasado, eran representantes de intereses creados entre los políticos y la clase empresarial.

May envió a esa cartera a Daniel Casasús Ruz, quien fue coordinador de delegados federales en Tabasco de la administración de López Obrador.

El nuevo responsable de edificar la obra gubernamental es, además, amigo de Andrés Manuel López Beltrán.

En la Secretaría de Educación, que maneja uno de los presupuestos más altos del estado, se designó a Patricia Iparrea Sánchez, quien fue colaboradora de May cuando este despachó como alcalde de su natal Comalcalco. En el nuevo gabinete no figuran allegados a Adán López, aún gobernador con licencia, ex secretario de Gobernación y virtual líder del Senado, pero sí cuadros enemistados con él como Sheila Cadena Nieto, designada secretaria del Medio Ambiente y Desarrollo Sostenible.

Cadena Nieto fue despedida de la Secretaría de Energía estatal el 23 de agosto de 2022 por firmar un desplegado a favor de la candidatura presidencial de Claudia Sheinbaum Pardo, con lo que se puso en contra de López Hernández, entonces aspirante al mismo cargo.

Junto con ella fueron corridos más de 200 burócratas estatales, municipales y de la Cámara de Diputados por manifestar su simpatía con la entonces jefa de Gobierno capitalino.

La orden de cesarlos fue dada por el gobernador interino Carlos Manuel Merino

Campos y el anterior presidente de la Junta de Coordinación Política del Congreso local, Jaime Lastra Bastar, diputado federal electo por Morena y principal operador político de Adán López.

Como coordinador de asesores se designó a Darvin González Ballina, ex priista que en 1988 renunció al PRI junto con López

Obrador para fundar el movimiento que 30 años después llevó a Palacio Nacional a Andrés Manuel.

De su equipo de trabajo, dijo May: "Algunos de ellos nos han acompañado desde el inicio de este movimiento, luchado por la defensa de la libertad, la justicia y la igualdad del pueblo y conocen de fondo sus necesidades".

"En el momento de transformación que vive nuestro país, las y los jóvenes no son el futuro sino el presente, hoy contamos con relevo generacional en todos los ámbitos, por ello en nuestro gabinete participan jóvenes con firmes ideales, conscientes del bienestar que se vive en nuestro estado y con un gran anhelo de que siga el movimiento de transformación", agregó el virtual gobernador.

A May solo le faltó dar a conocer a los titulares de la Secretarías de Salud y de Seguridad Pública. En el gabinete de May se esperaba el nombramiento de ex priistas que lo apoyaron en la campaña, como el ex alcalde de Centro, Evaristo Hernández Cruz, y de Jesús Alí de la Torre, ex candidato del PRI a la Quinta Grijalva.



Foto: X / @TabascoJavier